

*és années 1664. & 1665.* 9

avoir fait dans les Isles tout ce qu'on pouvoit attendre de sa sage conduite, receut ordre du Roy de se rendre au plûtoſt en Canada, dès qu'il auroit pourveu au Gouvernement de l'Isle de la Tortuë.

Ce fut le 25. d'Avril de l'an 1665. qu'il partit de la Gardeloupe, prenant la route vers Saint-Dominigue, autrement dite l'Eſpagnole; & paſſant à la coſte des Anglois de Saint-Chriſtoſle, où il fut ſalüé d'un nombre infiny de coups de canon; cette Nation voulant, à l'envy des François, teſmoigner à ce Seigneur, l'eſtime qu'elle faisoit de ſa conduite, & de la bonne juſtice qu'il leur avoit renduë, dans tous les differens qu'il avoit jugez, entre eux & les François.

Il doubla ſans peine l'Isle de Porterie, qui eſt aux Eſpagnols; & voyant qu'il ne pouvoit aller à la